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Ein besonderer Ehrengast nahm heuer die offizielle Erºffnung des Adventwochenendes im Dormitorium 
des Stiftes Lilienfeld vor: die Bundesministerin f¿r Landesverteidigung Klaudia Tanner. Sie war der 
Einladung von B¿rgermeister Manuel Aichberger nach Lilienfeld gefolgt und zeigte sich vom 
vorweihnachtlichen Ambiente und den Darbietungen der Sch¿lerinnen und Sch¿ler begeistert. 
 
Das Kirchenkonzert der Militªrmusik Niederºsterreich in der Stiftsbasilika im Anschluss an den Festakt 
war f¿r alle Zuhºrer ein besonderes Erlebnis und Musikgenuss.   
 
Die Stadtgemeinde Lilienfeld bedankt sich bei allen, die zum Gelingen des ĂAdvent in Lilienfeldñ jedes 
Jahr aufs Neue beitragen und mitwirken! 
 
Ein besonderer Dank gilt Alt-Obmann Stadtrat Thomas Gravogl und seinem Team f¿r das Engagement in 
den letzten Jahren, aber auch der neuen Adventobfrau Alexandra Renz und ihren Mitstreitern, die sich 
¿ber ein sehr erfolgreiches Adventwochenende 2023 freuen kºnnen.  
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Ein 

frohes 

Weihnachtsfest, 

ein paar Tage Ruhe, 

Zeit spazieren zu gehen 

und die Gedanken schweifen 

zu lassen, Zeit f¿r sich, f¿r die Familie, 

f¿r Freunde. Zeit, um Kraft zu sammeln f¿r 

das neue Jahr. Ein Jahr ohne Angst und groÇe 

Sorgen, mit so viel Erfolg, wie man braucht, um zufrieden 

zu sein, und nur so viel Stress, wie man vertrªgt, um gesund 

zu bleiben, mit so wenig  rger wie mºglich und so viel Freude wie 

nºtig, um 365 Tage lang gl¿cklich zu sein. Diesen Weihnachtsbaum 

der guten W¿nsche schicken wir Ihnen. 

Ein gesegnetes Weihnachtsfest 
und viel Gl¿ck und Gesundheit 
im Jahr 2024 w¿nschen 

der Bevºlkerung von Lilienfeld 
der B¿rgermeister,  
der Vizeb¿rgermeister, 

die Stadt- und Gemeinderªte sowie  
alle Bediensteten der Stadtgemeinde. 



 

 
Ehrungen und Gratulationen 

 
 
 

 

 

Die Goldene Hochzeit (50 Jahre verheiratet) feierten am 24. November 2023 das Ehepaar  

Sylvia und Friedrich HOHENGASSNER, VivenotstraÇe 34/7 und am 01. Dezember 2023 das 

Ehepaar Elfriede und Wilfried BINDER, Mathildenweg 5. 
 

*** 
 

Den 80. Geburtstag feierten am 18. Oktober 2023 Herr  Fritz LENSCH, Utzgasse 13/1, am  

31. Oktober 2023 Frau Veronika Deutsch, Im Tal 15 und am 12. Dezember 2023 Frau  

Elfriede KNITTL, VivenotstraÇe 28. 
 

*** 
Den Jubilarinnen und Jubilaren w¿nscht die Stadtgemeinde alles Gute und beste Gesundheit. 

 



 

K  2024/25 
 

Im Jªnner 2024 wird allen relevanten Familien ein Anmeldebogen f¿r das Kindergartenjahr 2024/25 
postalisch zugestellt. 
 
Stichtag f¿r die Einschreibung ist der 1. September 2024 (an diesem Tag muss das Kind mindestens 
2 Jahre alt sein, um aufgenommen werden zu kºnnen). Der ausgef¿llte Anmeldebogen ist bis 
15. Februar 2024 an die Gemeinde zu ¿bermitteln. 
 
AnschlieÇend werden die gesammelten Anmeldungen nach Wohnort bzw. Bedarf an 
Nachmittagsbetreuung auf die drei Kindergªrten aufgeteilt. Nach dieser Zuteilung kontaktieren die 
Kindergartenleitungen telefonisch die jeweiligen Eltern, um noch allfªllige Fragen abzuklªren. 
 
Die Einschreibelisten werden anschlieÇend im Einvernehmen mit den Kindergartenleitungen erstellt. 
 
NEU: 
Ab September 2024 kºnnen Kinder ab 2 Jahren in unserer Gemeinde im Kindergarten Lilienfeld betreut 
werden. Bei Bedarf werden diese Kinder bis zum Alter von 3 Jahren in einer Kleinkindgruppe im 
Kindergarten Lilienfeld gesammelt betreut. 
 

E    T  2024/25 
 

Im September 2024 soll die neue Tagesbetreuungseinrichtung im Gebªude Klosterrotte 4 erºffnet werden 
und in Betrieb gehen. Dort kºnnen Kinder ab 0 Jahren bis zum Eintritt in den Kindergarten betreut werden. 
Im Jªnner 2024 wird allen relevanten Familien ein Anmeldebogen f¿r das Betreuungsjahr 2024/25 
postalisch zugestellt. Der ausgef¿llte Anmeldebogen ist bis 15. Februar 2024 an die Gemeinde zu 
¿bermitteln. 
 
Die Einschreibeliste wird anschlieÇend im Einvernehmen mit der Leitung der Tagesbetreuungseinrichtung 
erstellt. 



 

2024  J   L 
 

Im kommenden Jahr 2024 feiert die Stadtgemeinde Lilienfeld ein besonderes Jubilªum.  
Mit Bescheid der N¥ Landesregierung vom 08.09.1974 wurde die Marktgemeinde Lilienfeld zur 
Stadtgemeinde Lilienfeld erhoben. 
Im Jahr 2024 soll dieses besondere Jubilªum mit verschiedenen Veranstaltungen und Programmen im 
gesamten Jahreskreis, insbesondere im Rahmen eines Festwochenendes gemeinsam mit der Lilienfelder 
Bevºlkerung geb¿hrend gefeiert werden.  
Die organisatorische Hauptverantwortung f¿r die Durchf¿hrung des Festwochenendes liegt bei der 
Stadtgemeinde Lilienfeld, beim B¿rgermeister und seinem Team.  
 

Ziel dieses Festwochenendes sowie Ziel aller anderen Veranstaltungen und Aktivitªten ist es, dass die 
ganze lebens- und liebenswerte Stadt, ihre B¿rgerinnen und B¿rger, die Vereine und Institutionen, 
Schulen, Einsatzorganisationen, Unternehmen, Jung und Alt, zusammenkommen, gestalten und mitfeiern. 
Gemeinsam soll ein buntes Programm angeboten werden, bei dem f¿r jeden und jede etwas 
Interessantes dabei ist. Alle Ortsteile sollen sich in den Aktivitªten und im Festprogramm wiederfinden und 
alle Akteure Lilienfelds aktiv in die Programmgestaltung des Festwochenendes eingebunden werden.  
 

Geplant sind im Rahmen des Festwochenendes etwa eine Leistungsschau der Einsatzorganisationen, ein 
Festzelt mit Bieranstich und musikalischen Darbietungen, ein Festumzug mit Festkundgebung, eine 
Festsitzung des Gemeinderats sowie eine Buchprªsentation, ebenso ein Laufevent f¿r GroÇ und Klein 
sowie eine Hl. Festmesse.  
An einem Tag werden jedenfalls der Lilienfelder Hausberg Muckenkogel und die H¿ttenbetriebe im Fokus 
stehen. AuÇerdem feiern die Stadtgemeinde Lilienfeld und die Lilienfelder Bergbahnen GmbH im Jahr 
2024, 60 Jahre ĂSesselliftñ am Muckenkogel.  
 

Der Gemeinderat der Stadtgemeinde Lilienfeld hat daher in seiner Dezembersitzung einstimmig 
beschlossen: 
1. Das Jahr 2024 wird offiziell zum Jubilªumsjahr 2024 ausgerufen und die gesamte Bevºlkerung, alle 

Institutionen,  mter und Behºrden, die Kammern und Interessensvertretungen, die Schulen, 
Kindergªrten und Vereine, alle Kunst- und Kulturschaffenden, die Einsatz- und 
Blaulichtorganisationen, ebenso wie die Wirtschaftsbetriebe werden eingeladen, mitzufeiern und 
sich im Rahmen der jeweiligen Mºglichkeiten auch aktiv in die Feierlichkeiten einzubringen und 
auch eigene Aktivitªten zu setzen. 

2. Als offizielles Festwochenende anlªsslich Ă50 Jahre Stadterhebungñ wird das Wochenende  
06. bis 08. September 2024 festgelegt. 

Stolz prªsentieren Stadtrat Martin Trºstl und B¿rgermeister Manuel Aichberger die Stadterhebungsurkunde aus 
1974, unterfertigt von LH Andreas Maurer und LH-Stellvertreter Hans Czettel. Auf das ausgerufene Jubilªumsjahr 
2024 freuen sich auch die Stadtrªtinnen Annemarie Mitterlehner, Patricia Rauscher, Vizeb¿rgermeister Christian 
Buxhofer und Stadtrat Erwin Martinetz.  



 

Mit einem hochkarªtigen Wirtschaftsevent und 
spannenden Themenblºcken im Rahmen eines 
Podiumsgesprªchs wurde der ziwa Park in 
Lilienfeld nach umfassenden 
ModernisierungsmaÇnahmen am letzten 
Novemberwochenende neu erºffnet. Die zahlreich 
erschienenen Gªste gratulierten Unternehmerin 
Julia Klinglm¿ller, Eigent¿merin und 
Geschªftsf¿hrerin der ziwa Group. 

GroÇes Interesse gab es bei der Neuerºffnung des 
ziwa Parks in Lilienfeld. Mit einem 
Investitionsvolumen von 3 Mio. Euro wurde das 
Fachmarktzentrum in den vergangenen Monaten 
umfassend modernisiert. ĂIch freue mich sehr, 
dass wir das Projekt sowohl in Bezug auf den Zeit- 
als auch auf den Kostenrahmen erfolgreich 
abschlieÇen konnten. Der ziwa Park in Lilienfeld 
erstrahlt nicht nur in neuem Glanz, sondern ist ein 
echtes Statement in Sachen Nachhaltigkeit, 
Standortstªrkung und zeitgemªÇer Architekturñ, 
betont Julia Klinglm¿ller, Eigent¿merin und 
Geschªftsf¿hrerin der ziwa Group. ĂF¿r unsere 
Shop-Partner:innen Spar und Cafe Bistro haben 
wir einen ungestºrten Betrieb wªhrend des 
Umbaus ermºglicht, f¿r WAMA Blumen konnten 
wir die Flªche vergrºÇern und mit unseren neuen 
Shop-Partner:innen der Trafik und dem 
Drogeriemarkt M¿ller bieten wir ab sofort einen 
bunten und vielfªltigen Branchenmix.ñ 
 
Nachhaltiger Standort 
Der ziwa Park in Lilienfeld verf¿gt ¿ber eine 
Photovoltaik-Anlage mit 185kWp, deren 440 
Paneele etwa 80 Prozent des benºtigten Stroms 
abdecken. Die neue 1.500m2 
Holzdachkonstruktion und die moderne 
Glasfassade aus 148 Einzelglasscheiben in 3-fach 
Isolierglas zªhlen zu den architektonischen 
Highlights des Fachmarktzentrums. 

Festliche Erºffnung und wohlwollende 
Statements 
Im Rahmen eines hochkarªtigen Wirtschafts- und 
Fachevents wurde am Mittwoch, 22. November 
2023 die Erºffnung gefeiert. Julia Klinglm¿ller und 
Moderator Walter Grºblinger begr¿Çten daf¿r jede 
Menge prominente Gªste auf dem Podium. 
 
Mag. Manuel Aichberger, B¿rgermeister und 
Sicherheitsgemeinderat von Lilienfeld, ¿berbrachte 
Gr¿Çe von Landeshauptfrau Mikl-Leitner und 
sprach: ĂDie Lilienfelder Wirtschaft erhªlt frische, 
krªftige Impulse und wird neu belebt. Mit den 
Millioneninvestitionen in den Standort und 
insbesondere der Errichtung des M¿ller-Marktes 
erfªhrt der Lilienfelder Einkaufspark Dank der 
ZIWA-Kette eine enorme Attraktivierung und 
zeitgemªÇe Modernisierung. Der 
Wirtschaftsstandort wird gestªrkt, neue 
Arbeitsplªtze geschaffen und gesichert. Das 
Einkaufsgeschehen kann im Ort gehalten werden. 
Das Warenangebot wird in einer Qualitªt erweitert 
und verf¿gbar sein, wie es vorher nicht in allen 
Warensegmenten bei uns der Fall war.ñ  

 
¦ber die E-Mobilitªt der Zukunft, die im ziwa Park 
in Lilienfeld eine wichtige Rolle spielt, sprach  
DI Matthias Zawichowski, Geschªftsf¿hrer und 
Teilhaber bei im-plan-tat Raumplanungs GmbH: 
ĂMit der ZIWA Gruppe merken wir, dass die 
Energiewende in den Handel Einzug hªlt. 
Photovoltaik-Strom f¿r die Versorgung der 
Geschªfte, am Parkplatz Stromtankstellen f¿r 
Elektromobilitªt, das ist Zukunft!ñ 
 
Hannes Lindner, Geschªftsf¿hrender 
Gesellschafter Standort + Markt, betonte: ĂWas im 
Fall von Lilienfeld wirklich lºblich ist: Die 
Nahversorgungsagglomeration wurde auf 

F   M  E   
 ZIWA E   

B¿rgermeister Manuel Aichberger und ZIWA- 
Geschªftsf¿hrerin Julia Klinglm¿ller hatten sichtlich 
Freude und SpaÇ bei ihren Interviews am Podium.  

Eingeladen zum Erºffnungsevent waren auch 
B¿rgermeister aD Wolfgang Labenbacher, Stadtrat 
Martin Trºstl, Bauamtsleiterin Christiane Rauscher und 
Vizeb¿rgermeister Christian Buxhofer.  



 

bestehender, bereits versiegelter Flªche errichtet. 
Dass M¿ller neben dem bestens etablierten Spar 
ergªnzend gewonnen werden konnte, ist eine 
Meisterleistung des Teams rund um Frau 
Klinglm¿ller: der Standort ist f¿r M¿ller bei weitem 
nicht Ăselbsterklªrendñ, es war sicherlich ein hohes 
MaÇ an objektiver Information und Kommunikation 
notwendig, um Lilienfeld entsprechend zu 
positionieren.  Mit dem Mieter-Mix ist Lilienfeld gut 
ger¿stet im kleinregionalen Wettbewerb!ñ 

Die architektonischen und nachhaltigen 
Besonderheiten des neuen ziwa Parks in 
Lilienfeld, stellte Architekt DI Florian Klinglm¿ller, 
MSc, geschªftsf¿hrender Gesellschafter 
Architektur Klinglm¿ller, vor: ĂIch mºchte die 
nachhaltige Nutzung des ziwa Parks in Lilienfeld 
durch optimale Flªchennutzung ohne zusªtzliche 
Gr¿nflªchenversiegelung, den Einsatz von Holz 
als Baumaterial und eine geradlinige 
Fassadengestaltung, die auch eine hohe 
Flexibilitªt f¿r die Zukunft gewªhrleistet, betonen. 
Die Transformation von einem in die Jahre 
gekommenen Park zu einem Leuchtturmprojekt 
wurde durch die Unterst¿tzung der Gemeinde 
Lilienfeld und die effektive Kommunikation mit 
Politik und Bauamtsleitung ermºglicht.ñ 
  
Nach den interessanten Podiumsgesprªchen lud 
die ziwa Group zum genussvollen Miteinander ein. 
Bei einem Erlebnisbuffet mit regionalen 
Spezialitªten kamen Gªste und Projektpartner ins 
Gesprªch. Dank und Zufriedenheit werden im 
Fazit von Julia Klinglm¿ller deutlich: ĂIch bedanke 
mich bei allen, die mitgeholfen haben! Es war ein 
groÇartiger Abend, der die Bedeutung des ziwa 
Parks in Lilienfeld perfekt zum Ausdruck gebracht 
hat. Die vielen positiven R¿ckmeldungen und 
persºnlichen Gratulationen bestªrken mich und 
mein Team in unserem Engagement. Mit der 
Modernisierung des ziwa Parks in Lilienfeld haben 
wir einen groÇen und wichtigen Schritt in die 
Zukunft gemacht ï und es werden viele weitere 
Schritte folgen.ñ 

ziwa Green in Lilienfeld 
Unter anderem hat der ziwa Park in Lilienfeld im 
Zuge des Umbaus einen Supercharger mit zwei 
Ladepunkten erhalten. F¿r die Beheizung des 
Fachmarktzentrums wird nun auf Bio-Energie 
gesetzt und f¿r die Stromversorgung wurde eine 
hochmoderne Photovoltaik-Anlage errichtet. Julia 
Klinglm¿ller lªdt alle dazu ein, sich den neuen ziwa 
Park in Lilienfeld anzusehen und gemeinsam mit 
den Shop-Partner:innen die magischen 
Erºffnungstage zu feiern. 

ziwa Park in Lilienfeld und seine Shop-
Partner:innen 
Ab sofort beeindruckt der Drogeriemarkt M¿ller auf 
einer groÇz¿gigen Flªche von ca. 1.300mĮ mit 
einem vielfªltigen Angebot. Kunden und 
Kundinnen kºnnen sich auf ein umfangreiches 
Sortiment freuen, dass nicht nur aus 
Drogerieprodukten, sondern auch Artikel aus den 
Bereichen Parf¿merie, Naturshop, Bio-Nahrung, 
Str¿mpfe, Schreibwaren, Spielwaren und 
Handarbeit umfasst. Der Markt bietet somit eine 
breite Palette an Produkten, die den Bed¿rfnissen 
und Interessen der Kunden gerecht werden. 

Ohne dem Wohlwollen des Stiftes Lilienfeld wªre diese 
positive wirtschaftliche Entwicklung im Einkaufspark 
nicht mºglich. Pater Hermann Joseph Schºppe nahm 
die Segnung der Geschªftsrªume vor.   

Die Schnelllademºglichkeit f¿r sein e-Auto nahm auch 
Vizeb¿rgermeister Christian Buxhofer bei den neu im 
ZIWA-Park entstandenen Superchargern mit 
Begeisterung in Anspruch. ¦ber diese innovative 
Neuerung freuen sich auch B¿rgermeister Manuel 
Aichberger, Energiestadtrat Thomas Gravogl und KEM-
Managerin Eva Leeb. 

Der Zuspruch aus der Bevºlkerung zum neuen 
vielfªltigen Shoppingangebot von M¿ller ist groÇ.  
Auch neue Kunden aus der ganzen Region kaufen ein 
und sind ein Gewinn f¿r den Wirtschaftsstandort 
Lilienfeld. Lilienfelds Stadtrªte und die M¿ller-
Filialleiterin freuen sich ¿ber die groÇe Nachfrage.  



 

Bei WAMA Blumen findet man ein vielfªltiges 
Sortiment an Blumen und Pflanzen, die nicht nur 
einzeln erworben, sondern auch kunstvoll zu 
StrªuÇen, Krªnzen und mehr arrangiert werden. 
Die Passion des Teams erstreckt sich auch auf die 
Planung und Ausrichtung von Hochzeiten und 
Events, wobei jeder Anlass mit Hingabe und 
Kreativitªt gestaltet wird. Maria Wagner, 
Eigent¿merin: ĂBei uns geht es nicht nur um den 
Verkauf von Blumen, sondern um die Schaffung 
von Erlebnissen. Unsere Leidenschaft liegt darin, 
Emotionen durch die Kunst der Floristik zu 
wecken. Wir sind stolz darauf, nicht nur Blumen 
anzubieten, sondern auch ein Teil der besonderen 
Momente im Leben unserer Kunden zu sein ï sei 
es durch einen handgefertigten StrauÇ, einen 
festlichen Kranz oder die liebevolle Gestaltung von 
Hochzeiten und Events. Bei uns geht es um mehr 
als Blumen ï es geht um die Freude, die sie 
verbreiten.ñ 

Die neue Trafik bietet jede Menge f¿r 
Tabakenthusiasten und GenieÇer. Das Sortiment 
reicht von traditionellen Zigaretten ¿ber innovative 
IQOS-Produkte bis hin zu erlesenen Zigarren ¿ber 
Lotto, Toto oder andere Gewinnlose. Doch das ist 
noch nicht alles ï Kunden haben sogar die 
Mºglichkeit, ihre Lieblingsb¿cher zu bestellen und 
in der Trafik abzuholen. 
ĂIn unserer Trafik mºchten wir mehr bieten als nur 
Tabakwaren. Wir schaffen einen Ort der Vielfalt, 
an dem Kunden ihre individuellen Vorlieben 
entdecken kºnnen. Unser breites Sortiment 
spiegelt die unterschiedlichen Geschmªcker wider. 
Die Mºglichkeit, B¿cher zu bestellen, erweitert 
unser Konzept, indem wir unseren Kunden die 
Freiheit geben, ihre Sinne nicht nur durch 
Rauchwaren, sondern auch durch inspirierende 
Lekt¿re zu bereichernñ, so Inhaber Mario Mitsan. 
ziwa Group ï auf einen Blick 
Das Familienunternehmen ziwa Group ist seit 30 
Jahren Spezialist f¿r die Entwicklung von 
Gewerbeimmobilien mit Fokus in ¥sterreich. Den 
Kern bildet das Facility-, Asset- und 
Centermanagement der zehn Fachmarktzentren 
ziwa Parks mit rund 85 Shop-Partner. Die aktive 

und intensive Zusammenarbeit ist die Grundlage 
f¿r die langfristigen Bestandsverhªltnisse, in 
denen die Shop-Partner auch von einer laufenden 
Optimierung der Bewirtschaftungskosten und 
zukunftsweisenden InfrastrukturmaÇnahmen im 
Rahmen der eigenen Marke ziwa Green 

profitieren. Mit innovativen, langfristig geplanten 
und modernen Konzepten und Ideen ist die ziwa 
Group immer am neuesten Stand der Dinge. 
Eigent¿merin Julia Klinglm¿ller arbeitet als 
Betriebswirtin mit Schwerpunkt 
Immobilienmanagement gemeinsam mit den 
langjªhrigen Mitarbeiterinnen und 
Geschªftspartner:innen motiviert an der 
Weiterentwicklung des Unternehmens. Ein 
modernes und dynamisches Unternehmensbild 
liegt dem Konzept der Unternehmensidentitªt 
zugrunde. 

Ernst Koreska, Tabak-Monopolstellenleiter f¿r Wien, 
N¥ und Burgenland persºnlich w¿nschte Trafikant 
Mario Mitsan im Beisein von ZIWA-Geschªftsf¿hrerin 
Julia Klinglm¿ller viel Erfolg f¿r die neue Trafik.   

ZIWA- Geschªftsf¿hrerin Julia Klinglm¿ller und Maria 
Wagner WAMA Flower Flow.  



 

Gemeinsam mit BR Sandra Bºhmwalder ist es 
B¿rgermeister Manuel Aichberger gelungen, eine 
junge  rztin aus der Ukraine f¿r Lilienfeld gewinnen 
zu kºnnen. Nach erforderlichen Zusatzpr¿fungen 
an der Universitªt soll sie spªtestens in 2 Jahren 
als Kinderªrztin f¿r die ganze Region eine 
Ordination in Lilienfeld betreiben.  
 

Schifahren kann sie noch nicht, ĂAber in die Stadt 
Lilienfeld habe ich mich verliebtñ ï ein charmantes 
Gestªndnis in noch etwas gebrochenem Deutsch 
einer baldigen neuen Lilienfelder Mitb¿rgerin.  
 

Als ĂHerzensprojektñ stellt BR Sandra Bºhmwalder 
vor, was ihr gemeinsam mit Stadtoberhaupt Manuel 
Aichberger gelungen ist: eine angehende 
Kinderªrztin f¿r den Bezirk Lilienfeld zu gewinnen. 
Man kann von einem wahren Etappensieg f¿r die 
Bevºlkerung sprechen, nach 8 Jahren vergeblichen 
Suchens, trotz mehrmaliger Ausschreibungen der 
vakanten Kassenarztstelle und erfolglosen 
Unterschriftenaktionen.  
 

Dr. Anastasiia Savchenko ist 38 Jahre alt und 
Ukrainerin. Dr. Savchenko kann eine fundierte 
Ausbildung vorweisen. Sie hat in der Ukraine 
Medizin studiert und war vor dem Krieg 15 Jahre 
als Kinderªrztin tªtig. Sie hat viele facheinschlªgige 
Zusatzausbildungen, wie zum Beispiel auf dem 
Gebiet der Kinderrheumatologie, vorzuweisen. 
Zuletzt war sie in Kiew stellvertretende Direktorin 
einer Kinderklinik.  
 

BR Sandra Bºhmwalder und B¿rgermeister Manuel 
Aichberger freuen sich riesig: ĂEineinhalb Jahre 
wurde intensiv recherchiert, telefoniert und 
Gesprªche gef¿hrt. Wir waren hartnªckig und am 
Ende d¿rften sich die M¿hen bezahlt machen. 
Wenn alles planmªÇig verlªuft, kann die lange Zeit 
der offenen Kassenstelle mit Dr. Savchenko in 
wenigen Jahren endlich nachbesetzt werden.ñ 
 

Die Stadtgemeinde Lilienfeld hat auf Initiative des 
B¿rgermeisters die erforderlichen 
Rahmenbedingungen f¿r den Verbleib der  rztin in 
Lilienfeld geschaffen. In seiner Dezember Sitzung 
hat der Gemeinderat der Stadtgemeinde Lilienfeld 
den notwendigen  rzteaquisevertragsabschluss mit 
der Firma M1 Medical Consulting einstimmig 
genehmigt. 
 

Dieser  rzteaquisevertrag bildet die rechtliche und 
wirtschaftliche Grundlage f¿r die ¦bersiedelung 
und den Verbleib von Dr. Savchenko in Lilienfeld. 
Die Firma M1 Medical Consulting ist als 
Personalvermittlungsagentur Vertragspartner der 
Stadtgemeinde Lilienfeld. Aufgabe der Agentur ist 
es vor allem, die angehende Kinderªrztin in den 
nªchsten Jahren gemeinsam mit der 
Stadtgemeinde zu begleiten und zu unterst¿tzen 
sei es bei nºtigen Behºrdenwegen oder bei 
Themenstellungen rund um die Zusatzausbildung 
an der Universitªt. Denn um in ¥sterreich als  rztin 
praktizieren zu d¿rfen, ist der Eintrag in die ĂListe 
der ¥sterreichischen  rzteñ und daher im Vorfeld 
die sogenannte Nostrifizierung, also die 

Anerkennung ihres Medizinstudiums in ¥sterreich, 
erforderlich. Abhªngig von den Behºrden und ihrer 
eigenen Studienleistung, kºnnte dieses notwendige 
Prozedere f¿r Dr. Savchenko in zwei Jahren 
abgeschlossen sein.  
 

Die Stadtgemeinde Lilienfeld stellt Dr. Savchenko 
unter anderem eine Gemeindewohnung wªhrend 
der Nostrifizierungsphase kostenlos zur Verf¿gung. 
Zusªtzlich darf Dr. Savchenko die 
Gemeindewohnung auch mºblieren. Die Kosten f¿r 
diese notwendige und zweckmªÇige Einrichtung 
¿bernimmt ebenfalls die Stadtgemeinde zur Gªnze. 
 

Dr. Savchenko plant ihren Umzug nach Lilienfeld 
bereits im Februar 2024. Ihr 8-jªhriger Sohn wird in 
Lilienfeld die Volksschule besuchen. Um ihren 
Aufenthalt in Lilienfeld auf Dauer zu ermºglichen 
und zu sichern, wurden auch bereits Gesprªche mit 
den umliegenden Krankenhªusern gef¿hrt.  
Dr. Savchenko soll die Mºglichkeit bekommen, im 
LK Lilienfeld im Rahmen eines 
Ausbildungsverhªltnisses Erfahrungen zu sammeln 
und Geld zu verdienen. Von diesem Modell kann 
auch das LK Lilienfeld profitieren. Eine Win-Win-
Situation f¿r alle.  
 

B¿rgermeister Manuel Aichberger bezeichnet die 
Zusage der Kinderªrztin als groÇen Wurf: ĂWir 
haben Dr. Savchenko die Stadt Lilienfeld bereits 
gezeigt, nat¿rlich auch die Volksschule und den 
Spielplatz. Sie freut sich, hier ihren 
Lebensmittelpunkt aufbauen zu kºnnen. Ich 
ersuche die Lilienfelder Bevºlkerung,  
Dr. Savchenko und ihren Sohn herzlich in unsere 
Gemeinschaft aufzunehmen. Denn das ist auch der 
Garant daf¿r, dass sie tatsªchlich langfristig bei uns 
leben und arbeiten wird. Nicht zuletzt auch im 
Hinblick auf den schrecklichen Ukrainekrieg ist die 
Aufnahme und Integration von Dr. Savchenko auch 
ein richtiger und wichtiger Akt der Nªchstenliebe 
und Nachbarschaftshilfe. Im Ergebnis ist dieses 
Projekt nicht nur ein Geschenk f¿r die gesamte 
Region, f¿r die Kinder, Eltern, und GroÇeltern 
sondern auch eine willkommene Entlastung f¿r 
unsere  rzte und Patienten in den Wartezimmern .ñ 

Angehende Kinderªrztin f¿r Lilienfeld 



 

Der Verkehr ist eine der grºÇten 
Herausforderungen f¿r die niederºsterreichische 
Klima- und Energiepolitik. Da der Radverkehr 
einen wesentlichen Beitrag zur Verringerung der 
Treibhausgase aus dem Verkehrssektor leistet, 
fºrdert das Land Niederºsterreich mit seiner 
ĂStrategie f¿r mehr Aktive Mobilitªtñ den Rad- und 
FuÇgªngerverkehr. 
Derzeit liegt der Anteil des ¥ffentlichen Verkehrs 
bei rund 30 Prozent an der Verkehrsleistung, aber 
nach wie vor weist Niederºsterreich einen hohen 
Anteil an PKW-Fahrten auf, die sich vermeiden 
lassen w¿rden. So sind rund 25% der 
Arbeitswege, die mit dem Auto zur¿ckgelegt 
werden, unter zehn Kilometer lang. Im privaten 
Bereich sind 40% PKW-Fahrten k¿rzer als f¿nf 
Kilometer. 
So wird bis 2030 eine Verdopplung aller im Rad- 
und FuÇgªngerverkehr zur¿ckgelegten Wege, 
auch in Kombination mit dem ¥ffentlichen Verkehr, 
angepeilt. 
Das Land Niederºsterreich schafft hierzu die 
rechtlichen Rahmenbedingungen und fºrdert die 
Errichtung von Radverkehrsanlagen. 
Gefºrdert werden vom Land N¥ etwa Kosten f¿r 
die Planung und Errichtung von Radschnellwegen 
bzw. von MaÇnahmen des Rad-Basisnetzes sowie 
Kosten f¿r (Um-)BaumaÇnahmen an bereits 
bestehenden Radverkehrsanlagen, sofern die 
verkehrssichere Befahrbarkeit erzielt wird. 
Gefºrderte MaÇnahmen sind sowohl 
Radverkehrsanlagen (z.B.: kombinierte Geh- und 
Radwege, Radwege) als auch Kunstbauten im 
Zuge von Radwegverbindungen (z.B.: Br¿cken, 
Unterf¿hrungen). Die Fºrderhºhe f¿r die 
Errichtung von MaÇnahmen des Rad-Basisnetzes 

belªuft sich auf bis zu 70% der tatsªchlichen, 
fºrderbaren Investitionskosten. 
Die Stadtgemeinde Lilienfeld beteiligt sich seit 
2021 am Projekt Rad-Basisnetz. Als Ziel gilt die 
Steigerung und Verbesserung des alltªglichen 
Radverkehrs.  
So wurde bereits im Vorjahr der Magdalenensteg 
radfahrtauglich ausgebaut bzw. hergestellt. Die 
Gesamtkosten daf¿r betrugen ú 270.000,ï. Davon 
wurden ú 161.400,ï gefºrdert.  
In einem nªchsten Schritt wurde nun als 
konsequente Fortsetzung des Projekts aus dem 
Vorjahr ein neuer Geh- und Radweg durch die 
Firma Traunfellner errichtet und zur Fºrderung 
eingereicht. Dieser neue Geh- und Radweg kostet 
gesamt ú 220.000,ï, wobei davon vom Land N¥ 
wieder ca. 60 % gefºrdert werden.  
Dieser neue Geh- und Radweg soll das 
Einkaufszentrum, den neu gestalteten ZIWA-Park 
f¿r Radfahrer und FuÇgªnger besser erreichbar 
machen. Das entspricht auch genau dem vom 
Land Niederºsterreich entwickelten Radbasisnetz, 
welches eben das Alltagsradeln zum Ziel hat und 
die bessere AufschlieÇung bzw. ErschlieÇung von 
Schulen, Betrieben, Geschªften, uswé fºrdert. 
Um diesen Fºrderrichtlinien zu entsprechen, muss 
der neue Geh-/Radweg in einer Breite von 3,50 m 
ausgef¿hrt werden. 
Der Geh-/Radweg besteht aus 2 Abschnitten und 
erschlieÇt das Einkaufzentrum sowohl aus 
s¿dlicher als auch aus nºrdlicher Richtung. 
Abschnitt 1 f¿hrt vom ausgebauten 
Magdalenensteg bis zum Parkplatz beim 
Anlieferbereich der Firma Spar, parallel zur neuen 
Zufahrt, die von der Firma Spar errichtet wird. 
Diese neue Zufahrt von der B20 war ein Wunsch 
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